
« UNE PAROISSE UNIE POUR ETRE MISSIONNAIRE » 

En ce jour de la fête Paroissiale, Une fête que nous célébrons en clôturant aussi l’année 

pastorale, que notre mot d’ordre : « Guidés par l’Esprit, témoigner ensemble de la joie de 

croire » continue à nous aider à faire de notre Paroisse un lieu de conversion personnelle et 

communautaire. Je souhaite vous redire quelques impulsions qu’il me semble indispensables 

de favoriser dans notre paroisse afin de la rendre toujours plus rayonnante et missionnaire.  

1. « Pour qu’ils soient Un comme nous sommes UN … » (Jean 17, 22).  

Dans notre Paroisse Saint Jean Baptise, très nombreux sont ceux et celles qui, des plus jeunes 

aux personnes plus âgées, ont, à des titres divers, pris des engagements qui font vivre notre 

paroisse. La Charité du Christ, grâce à vous tous, est bien à l’œuvre. La catéchèse des enfants 

et des adolescents, l’animation liturgique et des chants, la visite aux malades et dans nos 

maisons de retraite, l’accueil et l’accompagnement en vue de baptêmes, du catéchuménat 

des adultes, de la confirmation, des mariages et des obsèques, l’encadrement des plus jeunes 

dans le scoutisme,  l’engagement dans les conseils économiques et pastoraux mais aussi le 

travail de secrétariat et l’entretien de nos églises pour les rendre accueillantes, avec ces 

innombrables petits gestes de service qui jalonnent l’existence ; tout cela nous entraine au 

cœur du mystère de Dieu.  

Je veux vous remercier de tout cœur, vous tous qui êtes des membres vivants et aimants du 

Corps du Christ que nous formons, véritables artisans de l’évangélisation ordinaire !  

Mon souhait pour la vie de notre paroisse est que nous arrivions toujours plus à nous 

connaître les uns les autres, à nous apprécier dans ce que nous vivons, à nous porter dans la 

prière, à décloisonner nos activités pour former vraiment une famille unie autour du Christ. 

C’est cela une paroisse !  

Tout au long de l’année, différentes propositions, activités et invitations nous ont été proposés 

et nous comptons les continuer même pour les jours à venir, afin de favoriseront ce travail 

d’UNITE entre nous. Nous allons les continuer même l’année prochaine. Ne manquons pas ces 

rendez-vous, simples et conviviaux qui permettent de tisser des liens gratuits, profonds et tout 

simplement chrétiens : Notre journée de rentrée paroissiale, notre partage de la galette des 

rois qui coïncide avec l’opération parrains- marraines, le partage des grands temps forts de 

l’année liturgique, le repas paroissial, le temps convivial des sorties de messes sur le parvis 

pour fêter les saints patrons de nos Eglises locales, tout cela c’est pour redynamiser cette 

unité.  

2. « Allez donc, de toutes les nations, faites des disciples » (Mt 28, 19)  

Non seulement le Saint Patron de notre paroisse mais aussi l’appel constant du Seigneur nous 

obligent à garder au cœur cet enthousiasme missionnaire, à proposer avec audace la foi aux 

enfants, aux jeunes et aux adultes. Alors que, nous le savons bien, notre société et notre pays 

sont fortement marqués par la sécularisation, nous sommes invités, avec toute l’Eglise et 

particulièrement avec notre Eglise diocésaine d’Annecy, à être dociles à l’action de l’Esprit 

Saint qui fait de chacun un « disciple-missionnaire », ici et maintenant.  



Beaucoup l’ont déjà expérimenté avec bonheur, notre foi personnelle ne s’affermit et ne 

grandit que si elle est partagée. Il nous faut accepter aujourd’hui de mette notre paroisse et 

chacune de nos existences en état permanent de mission.  

L’expérience joyeuse du catéchuménat, de la préparation à la confirmation pour les adultes 

ou de la catéchèse où des enfants et des jeunes demandent d’eux-mêmes à être chrétiens, 

est une joie pour notre paroisse tout entière qui doit se laisser entraîner par eux au cœur du 

mystère de la foi.  

Ce chemin d’unité paroissiale et de vie comme disciple-missionnaire à la suite du Christ a 

besoin, tout au long de l’année, d’être nourri.  

C’est, bien sûr, la messe dominicale qui est, dans une paroisse, la source et le sommet de 

toute nourriture. Rien n’est au-dessus de la Parole de Dieu, de l’Eucharistie et de la liturgie de 

l’Église pour nourrir notre Foi, notre Espérance et notre Charité.  

C’est pour cela que je souhaite que dans notre paroisse saint Jean Baptiste, un soin très 

particulier continue toujours d’être apporté afin que nos liturgies soient belles, ferventes, 

fraternelles et nourrissantes.  

Mais pour que le désir d’Unité et la conscience de la Mission soient partagées par le plus 

grand nombre, la formation et le ressourcement spirituel sont indispensables. Des temps 

nombreux et variés de prière et de formation continuent ainsi d’être largement proposés pour 

nous remettre face au Christ et à la mission que l’Église nous confie. En tout cela il ne faudra 

pas oublier que c’est un ensemble de vie communautaire qui fait la paroisse. 

Soyons heureux et fiers d’être chrétiens, brûlants du feu de l’Évangile. Servons le Seigneur 

dans l’humilité et dans l’ouverture aux autres. Même si vous vous sentez suffisants dans votre 

service, n’ayez pas peurs d’intégrer les autres.  Ils ont besoin de votre expérience, et vous, si 

vous êtes animés par l’élan missionnaire, vous devriez avoir besoin de leur nouveauté. Ils ne 

viendront pas pour vous chasser de vos services, mais pour vous épauler dans vos efforts de 

faire vivre notre Paroisse. Pour le bien de notre Paroisse et pour son avenir, soyons tolérants 

et ouverts. 

« Tous ensemble : Je forme le vœu qu’en cette époque que nous traversons, en reconnaissant 

la dignité de chaque personne humaine, nous puissions tous ensemble faire renaître un désir 

universel d’humanité. Tous ensemble : « Voici un très beau secret pour rêver et faire de notre 

vie une belle aventure. Personne ne peut affronter la vie de manière isolée. […] Nous avons 

besoin d’une communauté qui nous soutient, qui nous aide et dans laquelle nous nous aidons 

mutuellement à regarder de l’avant. Comme c’est important de rêver ensemble ! […] Seul, on 

risque d’avoir des mirages par lesquels tu vois ce qu’il n’y a pas ; les rêves se construisent 

ensemble ». Rêvons en tant qu’une seule et même humanité, comme des voyageurs 

partageant la même chair humaine, comme des enfants de cette même terre qui nous abrite 

tous, chacun avec la richesse de sa foi ou de ses convictions, chacun avec sa propre voix, tous 

frères. (Fratelli Tutti n° 8). 
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